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本人是退休教师，常去泰和小区
西侧流沙河边公园里散步。 这里各种
各样的风景树木和花草，真是赏心悦
目，由衷感谢市委、市政府为民着想，
为民造福。 但这里也有让人不舒心的
地方。 在散步中，我瞅见部分风景树

身有铁条勒在里面， 有的深达两公
分。 我伸手想把铁条拉掉，可是怎么
都解不开。 这些被勒进铁条的树不是
人为搞破坏，是开始栽好树后，为防
树被风吹倒，用三根两三米长的木棍
用铁条捆紧一头围在树叉周围，起支
撑作用。 但是，等树活稳后，木棍不见
了，只留下铁条还箍在树身上。 这些

铁条已生锈， 还死死勒着树身。 随着
树身逐年增粗，铁条勒得越紧越深，看
了让人心疼。 这样下去， 树很容易被
风吹折。 希望我所说的事实能引起有
关部门领导的重视，派人排查，赶快给
树“松绑”。

郑瑞龙
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□记者 何晴 文/图

本报讯 “原来这个小区的水泥路破
得很，坑坑洼洼的，还存水，改造以后，
小区的业主都可满意， 路也修好了，车
位、绿化各方面弄得都可好。 ”优化完成
的路网结构， 干净平坦的沥青路面，规
划整齐的机动车停车位、设施齐全的健
身广场以及按序放置的垃圾桶等，小区
一系列的改造提升工程，让在市经济开
发区福临门嘉苑小区居住了 13 年的居
民赵群营赞不绝口。

近年来， 我市在加快城镇老旧小
区改造提升上持续发力，2022 年，改造
提升老旧小区被列为中心城区十件民

生实事之一， 对中心城区建成于 2000
年之前、失养失修失管严重、市政配套
设施不完善、社会服务设施不健全、居
民改造意愿强烈、 具备改造条件的住
宅小区进行改造， 要求全年完成改造
不少于 7000 户 。 近日 ，记者在市政府
督查室开展的民生实事项目督查中了

解到， 截至 11 月份， 市经济开发区 2

个小区 、300 户改造任务已全部完成 ，
淮阳区 8 个小区、581 户改造任务也已
全部完成。 川汇区 2021 年未完工的续
建项目 91 个小区、3693 户， 已完成任
务；2022 年新建项目已全部开工，目前
已完成 49 个小区、2799 户。 2022 年全
年共计完成改造 6492 户 ，现已圆满完
成目标任务。

在位于川汇区的尊龙苑小区，记者
看到，工人正加紧施工，施工进度接近
尾声。 据了解，该小区原本雨污水管道
埋得浅且乱，对施工造成极大困难。 12
月 7 日，尊龙苑小区改造项目负责人马
俊生接受采访时说：“我们正进行雨污
水管道的施工， 还有主干道要进行平
整、硬化，下一步，我们将加班加点，组
织人力进行施工， 确保 12 月底之前交
工。 ”22 日，记者了解到，小区雨污水管
道的施工改造已经完成。

高标准推进老旧小区改造 提升居民幸福指数

□记者 侯俊豫/文 通讯员 于浩/图

本报讯 为深入贯彻落实党的二十

大精神，响应市委、市政府号召，搭建农
企对接平台， 拓宽农产品销售渠道，促
进产销衔接，解决广大蔬菜种植户销售
负担， 切实提升爱心企业和农户获得
感、幸福感，助力乡村振兴。12 月 17 日，
淮阳区在伏羲谷商业街中心广场举行

“爱心助农蔬菜购销大会”。 副区长王振
华、区人大常委会副主任张凌君、区政
协副主席刘干才等出席大会。

据悉，本次大会旨在为广大蔬菜种
植户和社会各界爱心人士提供一个蔬

菜购销交流对接的平台。 让广大爱心人
士和蔬菜种植户得到充分对接，互增信
任，公平交易，满足本地蔬菜多元化消
费需求的同时，急民之所想，解民之所
忧， 进一步推动市场主体的和谐活跃、
经济的稳定，助力乡村发展。

大会共有 12 家爱心企业和 80 家
蔬菜种植户参与，大会为企业和种植户
提供现场购销、“订单”购销多种购销方
式，并为爱心企业颁发了荣誉证书。 据

不完全统计， 当日现场成交量达 35 万
斤蔬菜，订单签约 150 万斤，销售额近
55.5 万元。

蔬菜种植户代表马全程感激地

说：“衷心的感谢关心爱护我们种植户
的各级政府领导和相关爱心企业 ，你
们的帮助， 让我们在这个寒冷的冬季
有了源源不断的温暖， 也让我们对明
年的种植增添了信心，增强了底气，我
们会团结一致，积极响应号召，用勤劳
的双手，种植出高品质的蔬菜，也让淮
阳人民、 爱心企业都能优先吃到真正
放心的绿色健康蔬菜”。

王振华表示， 区政府将继续坚持以
人民为中心的发展思想， 和广大农民朋
友们心往一处想、 劲往一处使， 携手并
肩、众志成城，凝聚起同舟共济、共克时
艰的强大合力， 聚焦到企业和农户蔬菜
购销需求，联合各部门，因事制宜、通力
协作，举办更多民企对接活动，出台各种
强有力措施， 加大引导和支持本地种植
户与本地商超、电商配送平台、农贸市场
等供应链建立长期合作机制，发展“订单
农业”，打造“一村一品”特色品牌，为农
户的增产增收、农业健康平稳发展、区域
经济高质量提升和乡村的快速振兴注入

勃勃生机和不竭活力， 为建设文明和谐
富裕美丽的新淮阳贡献政府力量。

淮阳区爱心助农蔬菜购销大会签单 150 万斤

□记者 金月全 通讯员 许小兰

本报讯 12 月 19 日上午，扶
沟法院 “云开庭 ”审理一起聋哑
人离婚案。 为充分保障聋哑当事
人的诉讼权利，全面客观真实了
解案件事实，韭园法庭法官范娜
娜通过建立微信群的方式，架起
法官和当事人及代理律师之间

的沟通桥梁，让聋哑当事人在无
声审判中“能听见”，于公正司法
中能看见。

原告李某和被告杨某均是

聋哑人， 双方于 2009 年登记结
婚， 并于 2011 年 9 月生育一子。
婚后双方常因生活琐事发生矛

盾 ， 影响夫妻感情 ，2022 年 12
月 ，原告向法院提起诉讼 ，要求
与被告离婚。

庭审前，法官考虑到双方当
事人都是聋哑人，得知双方虽然
听不见不能说话但能认字、能打
字，决定通过微信与双方进行沟
通、调解。 法官邀请双方当事人
及其代理律师和双方近亲属进

入微信群 ，庭审过程中 ，双方当
事人用打字的方式克服语言交

流障碍，均明确陈述了案件事实
和意见，法庭调查、举证、质证和
法庭辩论等庭审环节均顺利进

行。 庭审结束后，范娜娜考虑到
残疾人婚姻生活不易，单亲家庭
不利于孩子身心健康，又多次与
双方当事人沟通，聆听他们的过
往，帮助他们回忆曾经的温馨时
光 ， 希望他们重新开始幸福生
活，案件还在进一步调解中。

扶沟法院高度重视聋哑人、
残疾人、 妇女儿童老人等特殊人
群的合法权益， 始终以人民为中
心，积极探索新的司法服务方式，
强化对妇女、儿童、残疾人等弱势
群体合法权益的保护， 既充满司
法的温情与关怀， 又彰显了法律
的公平和公正， 实现了法律效果
和社会效果的有机统一。 ③6

“云开庭”审理
聋哑人离婚案

读者来信

赶快给勒着铁丝的风景树“松绑”

改造后小区居民健身小广场

爱心企业查看蔬菜品种清单


